

「ひとり親家庭」

弘前市母子寡婦福社会会長・引間由実子氏をお招きし、ひとり親が直面する社会的なハードルや、これまで関わってこられたひとり親の方々が抱える困難についてお話しいただきました。



講師による講義

ワーク：ひとり親家庭への支援について考える

「依存症」

全国ギャンブル依存症家族の会青森の大谷克子氏、遠藤祐子氏をお招きし、依存症に陥った家族の状況やご自身の苦労、そして「自分を大切にすること」の重要性についてお話しいただきました。



講師による講義

ワーク：スマートフォンの依存気味な使い方
について考える

「農業の後継者問題」

フィールドワークを行い、(有)豊心ファーム代表取締役・境谷一智氏からは農業の規模拡大への取り組みについて、五所川原市経済部農林政策課農政係・松本裕也氏からは後継者不足に対する自治体の取り組みについて、また農業従事者・白川美氏からは販路開拓や人手不足の現状とその対応などについてお話しいただきました。



白川美氏による説明
(金木観光物産館・産直メロスにて)

産直メロスの職員の方々にも大変
お世話になりました！

境谷一智氏による説明

松本裕也氏による説明

生徒のワークシートには、「私は以前ひとり親だったので、共感できる話がたくさんあった」「依存症が意外と身近なものだとわかり、周囲の人のことも気にかけていきたいと思った」などの記述がありました。また、家族で農業を営んでいる生徒は、「将来は農業を継ぎたいと考えており、地域の農業を盛り上げていくために、若者に農業のことを知ってもらうにはどうすればよいかを考えたい」と話していました。

生徒は、当事者や支援者との対話を通して地域課題を実感するとともに、それらの課題を自分ごととして考えられたようでした。